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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 038/2022 2 

Ao primeiro dia do mês de novembro de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 3 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 4 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ 5 

RIBEIRO, com a presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  7 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Ana 8 

Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Eleonora Kehles Spinato, 9 

Clube de Mães Cristal; Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários; Neli Miotto, 10 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Mirna Portuguez, IGG PUCRS; Elisiane 11 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo 12 

da Tuca – ACCAT; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 13 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  14 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Maria da Graça Furtado, Fundação de 15 

Assistência Social e Cidadania – FASC; José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 16 

Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 17 

Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da 18 

Fazenda – SMF; Veridiana Machado, Secretaria Municipal da Saúde – SMS; Wilson 19 

Pastorini e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 20 

SMGOV. 21 

DEMAIS PRESENTES  22 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  23 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 24 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E APROVAÇÃO DE PAUTA:  25 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Podemos iniciar. Vocês conseguiram 26 

fazer a leitura da Ata 29? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu fiz. Neli 27 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma consideração? Ruy Pedro Baratz 28 

Ribeiro, Lar da Amizade: Tudo certo.  Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 29 

Sul: Alguma manifestação a respeito da ata? Então, aprovamos a ata. APROVADA A ATA 30 

29/2022. Vamos para a pauta. A gente tem o edital em informes. Ok? Alguma colocação? 31 
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Então, aprovada a pauta? Alguma inclusão? APROVADA A PAUTA. Vamos para a Câmara 32 

de Registros por gentileza, Residencial Mont Blanc. 33 

- CÂMARA DE REGISTROS – RESIDENCIAL MONT BLANC: 34 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Foi a Raquel fazer a entrevista, eu e 35 

contamos com a participação do Giacomoni. Residencial Geriátrico Mont Blanc, SEI 36 

22.0.00091349-2, na Rua Carlos Uber, 829 - Três Figueiras. O residencial tem dois sócios, o 37 

Marcelo, que nos atendeu, é economista, e a Ana Carolina, que é irmã do Marcelo e é 38 

enfermeira. A Ana Carolina trabalhou em hospitais e casas de repouso. Eles abriram a 39 

empresa há 6 anos. Além da casa Marcelo tem uma empresa de home care. A capacidade da 40 

casa é para 18 moradores, atualmente tem 17, apenas dois moradores, segundo Marcelo, tem 41 

grau de dependência três. A casa é plana, com 700 m². Antigamente ela era uma clínica de 42 

bioplastia. É uma casa que já estava quase toda equipada, com divisórias, com todas as coisas 43 

de PPCI. Possui 4 quartos, sendo um quarto individual com banheiro, quatro quartos duplos, 44 

um triplo e um quarto com quatro camas. A casa tem três banheiros que atendem os quartos e 45 

nos quartos têm camas, muitos com camas hospitalares. O guarda-roupa foi feito sob medida, 46 

tem TV, todos os ambientes da casa são climatizados. Tem câmera de monitoramento, 47 

campainhas manuais também, toda casa tem wi-fi e alguns moradores têm celular. A faixa de 48 

idade é de 61 a 91 anos. A cozinha é ampla, com passa-pratos, refeitório em frente à cozinha, 49 

os alimentos são guardados na dispensa. O posto de enfermagem com medicamentos em 50 

caixas individualizados e prontuários organizados com a evolução dos moradores. Há quatro 51 

áreas de convivência na casa, tem uma sala de estar fechada, uma área de jardim para banho 52 

de sol e as outras para eles podem conversar. A equipe de trabalho tem um médico uma vez 53 

por semana, a especialidade dele é biogeriatria. Esse médico junto com o Marcelo escreveram 54 

um texto bem interessante sobre uma análise do período da pandemia, como eles se 55 

comportaram. Ele nos mandou dois textos que fizeram, que depois eu posso compartilhar com 56 

vocês. Tem duas enfermeiras, três técnicas de enfermagem, seis cuidadores, uma 57 

nutricionista, uma estagiária de nutrição da ULBRA, uma cozinheira, mais um folguista, um 58 

serviço gerais mais folguista. Tem fisioterapeuta quatro vezes na semana, que é da casa 59 

mesmo, que faz coletivo e se alguém precisar ele faz individual. [Inaudível/interferência no 60 

áudio] uma vez por semana, que é às sextas-feiras. Música eles têm uma vez por semana. A 61 

casa tem um piano. Uma vez por semana tem uma atividade surpresa aqueles, que eles 62 

organizam, que pode ser ou levar os pets, pode ser cinema, churrasco, festas, café colonial, 63 
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violino às vezes e fazem as festas de aniversário e as festas que estão nas datas especiais 64 

também. A documentação: PPCI, alvará sanitário e de localização em dia, o alvará sanitário 65 

só vence em março de 2023. Na pandemia 2020/2021 13 idosos positivaram e 2 foram a 66 

óbito. Neste ano apenas um. A Câmera recebeu um vídeo da casa e após verificar a 67 

documentação e o vídeo, depois dessa visita virtual, cadastrou com o número 182. Eu queria 68 

ver se o pessoal que foi comigo, a Raquel não está, mais o Giacomoni, se quer fazer algum 69 

comentário. É uma casa bem boa, muito organizada. José Paulo Giacomoni, Secretaria 70 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: É bem estruturada, diversifica 71 

bastante as atividades de lazer para eles. Tem contato com algumas casas geriátricas também. 72 

Não é vinculada a SINDIOSPA, mas ele tem também contatos. Eu gostei bastante, não tenho 73 

nada a acrescentar. A questão da nutricionista, tem estagiária para fazer a complementação, o 74 

cuidado com os alimentos congelados, muito legal. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 75 

Mães Cristal: O médico que atende a casa mandou para nós um texto que ele fez sobre 76 

atendimento psicológico e psiquiátrico disparam em Porto Alegre. É um relato dele, que a 77 

busca por assistência psicológica em Porto Alegre está formando filas e provocando uma 78 

inflação dos preços desses profissionais da saúde. Então, tem um texto aqui sobre saúde 79 

mental no meio da pandemia Covid-19. É muito interessante. Maria da Graça Furtado, 80 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Nora, qual o valor mensal? Eleonora 81 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Esqueci de colocar. O valor é de R$ 6. 500,00 a 82 

7.500,00. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 83 

SMELJ: Ele falou que está fazendo um novo contrato com o pessoal, os novos que estão 84 

chegando em função dos graus que eles chegam, chegam no grau 1 e tem a evolução para 85 

grau 2 e 3. Então, não precisa fazer um novo contrato, que dentro do contrato ele vai 86 

especificar essa evolução. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, porque 87 

eles entram com um valor no grau 1 e ele não pode reajustar um percentual muito alto e eles 88 

passam para o grau 3. Então, ele está colocando cláusulas no contrato para poder acompanhar, 89 

porque o gasto é muito maior. É uma casa bem boa e eles mesmos, o Marcelo que nos 90 

atendeu, com uma visão muito boa. [Inaudível/interferência no áudio]. Neli? Caiu? Queria 91 

saber se dá para colocar em votação? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 92 

Pode sim, Nora. VOTAÇÃO: Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. 93 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Veridiana Machado, Secretaria 94 

Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de 95 
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Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 96 

Voluntários: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 97 

Governança Local – SMGOV: Aprovo. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da 98 

Fazenda – SMF: Esta visita foi presencial? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 99 

Cristal: Não, foi virtual. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 100 

E qual a ideia de voltar? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A gente precisa 101 

ver o carro. Nós tivemos uma reunião com o Brasil sobre o carro, para a gente poder pegar e 102 

ainda está pendente isso. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 103 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu já coloquei que tu e a Raquel 104 

se colocaram à disposição para dirigirem. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da 105 

Fazenda – SMF: Exatamente. Mirna Portuguez, IGG PUCRS: Aprovo. José Paulo 106 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. eu 107 

também me coloco à disposição para dirigir. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 108 

Sul: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 109 

Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – 110 

SMCEC: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Também me 111 

coloco à disposição como motorista se precisar. Maria da Graça Furtado, Fundação de 112 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade 113 

Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 114 

Aprovo. APROVADO O CADASTRO. O Ministério Público também está fazendo virtual e 115 

muitas vezes eles pedem um vídeo para a casa. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 116 

do Sul: A Câmara de Projetos hoje não tem projetos para passar. Wilson Pastorini, 117 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: A Câmara de Projetos está zerada, 118 

não tem processos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Que bom! Então, 119 

vamos seguir a nossa pauta: 120 

- CONVITE DA FRENTE PARLAMENTAR EM DEFESA DA EDUCAÇÃO FÍSICA: 121 

Esta é uma reunião do dia 03/11, recebemos esse convite e gostaria de saber quem é que 122 

poderia representar o COMUI? Eu vou tentar estar presente, mas eu não garanto, porque a 123 

priori eu estaria na SMDS para uma reunião com o Brasil e com o Leandro, que é uma quinta-124 

feira pela manhã. E depois eu tenho a Feira do Livro. Então, até dia 15 de novembro para mim 125 

fica bastante complicado participar das reuniões, mas de qualquer forma acho que a gente 126 

precisa sim se fazer presente, precisamos ter representação do Conselho ali, porque é um 127 
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assunto que nos interessa muito e que a gente precisa retomar o debate sobre a participação ou 128 

sobre a inclusão de professores de Educação Física, né, profissionais da área da Educação 129 

Física dentro das nossas atividades voltadas ao público da terceira idade. Então, é muito 130 

importante que a gente se faça presente e traga essa discussão para dentro dos nossos espaços 131 

e dentro das nossas instituições também. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Qual 132 

horário? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Às 10 horas da manhã, na 133 

Câmara de Vereadores. No Auditório Ana Terra. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 134 

Amizade: Eu posso ir. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 135 

Juventude – SMELJ: Eu também. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 136 

Então, teremos a representação do Giacomoni e o Seu Rui. Eu gostaria muito que vocês 137 

pudessem levar a posição do Conselho, né, que carecemos muito de profissionais da Educação 138 

Física dentro dos nossos espaços, dentro dos espaços de atuação e frequentados pelas pessoas 139 

idosas de Porto Alegre. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 140 

Cidadania – FASC: Provavelmente eu irei, mas eu não quero garantir. Acho importante, se 141 

eu for também estarei representando a FASC, né, enfim. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 142 

Mães Cristal: Tem alguma pauta específica dessa reunião ou não? Neli Miotto, Bancos 143 

Sociais do Rio Grande do Sul: É isso, em defesa da Educação Física. Eleonora Kehles 144 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas não tem um tema que estejam discutindo? José Paulo 145 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Só recebi 146 

esse convite. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local 147 

– SMGOV: É da Vereadora Cláudia Araújo, ela está fazendo uma provocação para a 148 

sociedade pela falta de profissionais da Educação Física para trabalharem na terceira idade na 149 

cidade. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É a Cláudia Araújo e quem mais, 150 

Simões? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 151 

SMGOV: A propositura é dela, os outros colegas que estarão ali eu não sei quem são. Achei 152 

bem pertinente, só não poderei ir, porque estou na Comissão Eleitoral do CMAS. Maria da 153 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Seria importante 154 

que alguém da saúde fosse também. Veridiana Machado, Secretaria Municipal da Saúde – 155 

SMS: Eu vou ver com a Raquel se ela consegue estar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 156 

Grande do Sul: Quem tem projetos que trabalham essa prática do envelhecimento saudável é 157 

bastante importante estar presente, porque além das discussões, da inclusão do profissional, 158 

acho que essa discussão sobre o envelhecimento saudável traz à tona também o debate de 159 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

6 
 

profissionais qualificados para estes processos. E o profissional de Educação Física, 160 

seguramente, é um dos profissionais que pode contribuir para o processo de envelhecimento 161 

saudável da nossa população. Então, bem importante que quem atua nesse processo também 162 

possa se fazer presente. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 163 

Cidadania – FASC: É interessante também, a Mirna é da PUC, do IGG, o IGG tem um 164 

projeto muito importante, que é o PIAFI, né. Mirna Portuguez, IGG PUCRS: Sim, o PIAFI 165 

já começou, já estão disponíveis as inscrições lá no centro esportivo. Eu podia mandar, né? 166 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É, para alguém assistir, né. Mirna 167 

Portuguez, IGG PUCRS: Eu vou ver se tem alguém. Tem a professora que faz parte do 168 

PIAFI, já vou falar.  169 

- REUNIÃO DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS E DEFESA DO 170 

CONSUMIDOR: 171 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Temos mais um convite, é dia 08/11. 172 

Simões, tu podes falar sobre? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 173 

Governança Local – SMGOV: Eu não lembro desse convite do dia 08. É semana que vem. 174 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu vou postar o convite. José Paulo 175 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: É a 176 

continuação lá do Cassiá. É no mesmo horário nosso, às 14 horas. Eleonora Kehles Spinato, 177 

Clube de Mães Cristal: Eu posso ir, mas seria importante que alguém, a Anete ou a Neli 178 

irem, que sabem da outra reunião. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu 179 

não vou poder estar presente, porque é o dia do lançamento do meu livro na feira, bem no 180 

horário. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ah, que bom! Vamos ver se a 181 

Anete vai. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho importante que mais 182 

pessoas que foram na outra puderem estar presente, até para que a gente faça um link com a 183 

reunião passada, né, que a gente busque esses pontos. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 184 

Mães Cristal: Eu digo a Anete porque ela tem os dados da prestação de contas, se isso vier à 185 

tona, né. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Interesse em ir na reunião eu 186 

também tenho, mas a gente vai acabar esvaziando a reunião da plenária. Maria da Graça 187 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Mas quem sabe a gente 188 

cancela a nossa reunião e vamos lá. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 189 

Acredito que quem fosse vir para a plenária, que possa participar lá. É bastante importante 190 

para que a gente possa ter uma grande representação de instituições também nessa discussão 191 
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que a Câmara está propondo que a gente faça. [Falas concomitantes]. José Paulo Giacomoni, 192 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Seria bom o pessoal da 193 

Saúde estar presente, porque vai falar sobre as academias de saúde, né. Inclusive, parece que 194 

faltam academias a serem instaladas ainda. Foi o comentário da última reunião. Eleonora 195 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Foi 50%. José Paulo Giacomoni, Secretaria 196 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Alguém tem que falar. Essa 197 

Comissão de Direitos Humanos faz parte dessa Frente Parlamentar. Esse encontro do dia 08 198 

não é a Frente Parlamentar, é a Comissão dos Direitos Humanos. Neli Miotto, Bancos 199 

Sociais do Rio Grande do Sul: Que foi a mesma que nos chamou para a outra reunião. José 200 

Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: É a 201 

continuidade que eles tinham prometido fazer. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 202 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu não vou poder ir, mas o Pastorini vai, aí 203 

ele apresenta aquela proposta da campanha para arrecadação de dezembro na Câmera. José 204 

Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Que 205 

iniciou na última reunião. Perfeito! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu 206 

acredito que antes da gente apresentar lá a gente ainda precisa refinar um pouquinho aquela 207 

apresentação ali, né. Eu pedi para que todos olhassem e fizessem os apontamentos para que a 208 

gente consiga realmente chegar com uma proposta equalizada, senão a gente vai chegar e 209 

começar a levantar questões lá. Vamos levar uma proposta já fechadinha e botar com aquilo 210 

que a gente acha que tem condições de abarcar, né, mas também lembrar que nós tivemos 211 

uma reunião com a Secretaria, a SMDS, que também propôs algumas ações buscando, eu diria 212 

assim, atrair servidores para que pudessem fazer a destinação do seu Imposto de Renda. Mas a 213 

gente precisa ainda ter um retorno da SMDS com relação a isso para ver o que avançou nesses 214 

últimos 15 dias desta proposta, já que eles haviam dito fariam isso com a Secretaria de 215 

Comunicação. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 216 

Local – SMGOV: Eu faria uma defesa, Presidente e grupo, porque é bem naquela mesma 217 

situação dos nossos eventos ali do mês de outubro. A gente tem que sempre tentar fazer o que 218 

é possível e fugir do ideal, o ideal sempre acaba nos gerando uma série de obstáculos e 219 

possivelmente a frustração. A nossa proposta de fazer a campanha na Câmara de Vereadores, 220 

primeiro é devolver a bucha de canhão que o Cassiá Carpes veio com os demais vereadores. 221 

Eles abriram aquele outro encontro da CEDECONDH com o intuito, né, tinha até um 222 

questionário ali que ia ser feito. A Elisiane bem viu ali e deu uma retrucada ali nos 223 
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vereadores. E aí o COMUI inverteu a pauta e nós que fizemos várias exigências para eles, 224 

entre elas fazer eles viabilizarem uma campanha. E aí o Cassiá Carpes disse: “Então, me 225 

tragam a campanha”. A campanha que a gente quer fazer lá na Câmara de Vereadores é 226 

simples, ele como representante dessa CEDECONDH, ele tem que exigir, convocar os 227 

vereadores e funcionários da casa a fazer a destinação para o COMUI. Aí o Jair,a Otília, eu e 228 

o Pastorini vamos colocar a nossa carga horária à disposição para receber essas pessoas 229 

naquelas salas de comissões deles, que em dezembro praticamente eles já não trabalham mais, 230 

entram em fase de recesso. E na tribuna, em duas tardes da segunda semana de dezembro, que 231 

é quando abre o verbo para as destinações do funcionalismo e dos vereadores para os fundos, 232 

para que a gente possa fazer inserções de três minutinhos a cada hora, ainda mais pela TV 233 

Câmara, porque aí depois da sociedade que assiste a TV Câmera vai poder nos ver, mostrando 234 

como é fácil destinar para o COMUI e para o Fundo do Idoso. Então, não tem custo a 235 

campanha, não tem investimento do Fundo do Idoso, é carga horária de 4 colegas do COMUI, 236 

que já somos conselheiros aí, para a gente garantir que a gente vai buscar esse dinheiro 237 

perdido desses vereadores e desses funcionários que, normalmente, não botam nos fundos. 238 

Eles até destinam emendas parlamentares, bem como o Cassiá Carpes disse, mas dinheiro da 239 

renúncia fiscal deles a gente ainda não teve. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 240 

Sul: Eu acho importante lembrar de inserir o orçamento na LOA. Lembra que ele havia ficado 241 

de verificar o período, se eles ainda poderiam fazer a inclusão? Para que a gente possa 242 

garantir políticas a partir disso e não somente ações pontuais, né. Obviamente que recurso que 243 

vem de emendas parlamentares para nós também é importante, mas isso são frações pontuais. 244 

O que a gente precisa é garantir um orçamento para políticas públicas para a pessoa idosa 245 

dentro da LOA. É isso que a gente precisa batalhar para garantir. Então, quem for é 246 

importantíssimo que faça essa fala e que faça essa defesa de incluir um orçamento na LOA 247 

para políticas públicas destinadas à população idosa de Porto Alegre. Então, esse é o convite 248 

para a Câmara dos Vereadores. A próxima pauta é de informes, Editais 1 e 2 do COMUI. 249 

- INFORMES - EDITAIS 1 E 2/2022: 250 

A Lira já saiu, eu ia pedir uma posição para ela mais exata. Não sei se o Carlos consegue nos 251 

dar uma posição sobre os editais. O Carlos está colocando que o Edital 2 aguarda a publicação 252 

e o Edital 1 está na PGM. Mas ele já tinha voltado da PGM. Foi de novo para a PGM? Já 253 

tinha passado. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu achei que esse seria o 254 

mais simples, que nós poderíamos jogar ele na frente. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 255 
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Grande do Sul: Não, ele já tinha ido para a PGM anteriormente com algumas considerações. 256 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu não sei se não foi a Fazenda que fez 257 

todas essas considerações para nós. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 258 

Enfim, a nossa expectativa e a promessa que nós tivemos na última reunião com a SMDS, há 259 

15 dias, era que seriam publicados os dois editais em outubro. Hoje é 1º de novembro e os 260 

editais ainda não foram publicados. Eu cobrei do Leandro durante a semana, mandei um 261 

whats para ele questionando, porque já estava encerrando o mês e a gente não havia retorno e 262 

ele não me respondeu. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Se a gente vai 263 

colocar lá pelo dia 5 de novembro, o que não vai ser, vai ser lá pelo dia 10, as instituições têm 264 

até 10 de dezembro para entregar o projeto, aí tem férias, a comissão vai ficar parada. É um 265 

período horrível. Conseguiram desorganizar aquele cronograma bonito! Neli Miotto, Bancos 266 

Sociais do Rio Grande do Sul: Vai ficar bem complicado para fazer, enfim, né. Não sei nem 267 

o que dizer. Bom os convites nós já comentamos. Não sei se tem mais algum que a gente 268 

precisasse falar, deixa eu ver. Alguma outra coisa que vocês queiram pontuar? Algum 269 

assunto? Da minha pauta era isso, gente. Mais alguma pauta a acrescentar? Pessoal, então, 270 

vamos para o encerramento. Muito obrigada! Muito obrigada a todos. 271 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 272 

Idoso, às 15h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 273 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  274 


